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CREVILLENT TENDRÁ UN MONUMENTO A LA 
SEMANA SANTA ELEGIDO POR CERTAMEN
NOCHE DE TODOS LOS SANTOS
UNA MIRADA A LOS MOROS Y CRITIANOS 

ESPECIAL: 
-ENTREVISTA: GEMA CANDELARIA ASENCIO PÉREZ, 
CONCEJALA DE SANIDAD
-ENTREVISTA: GALA BICHIR, ACTRIZ CREVILLENTINA 
DE 10 AÑOS QUE TRIUNFA EN EL MUNDO DE LA 
INTERPRETACIÓN. 
-EL CREVILLENTE DEPORTINO “UN SENTIMENT”
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EL AYUNTAMIENTO DE CREVILLENT APRUEBA UNA DECLARACIÓN 
INSTITUCIONAL PARA REQUERIR UNA FINANCIACIÓN JUSTA EN LA COMUNITAT VALENCIANA

El Pleno del Ayuntamiento de Crevillent aprueba la 
aceptación de la delegación de competencias de la 
Generalitat Valenciana en materia de infraestructuras 
educativas, dentro del Plan Edificant, para la actuación 
y adecuación de los centros CEIP Párroco Francisco Mas, 
CEIP Francisco Candela y Centro Público FPA El Puntal.
Se ha llevado adelante por unanimidad la modificación 
de la Ordenanza fiscal reguladora del Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles, la designación de los días Festivos 
Locales para el Calendario Laboral del año 2022, que serán 
los días 3 y 4 de octubre con motivo de la celebración 
de las Fiestas Patronales y de Moros y Cristianos, y la 
aprobación del nombramiento del concejal delegado 
para formar parte del Consejo Escolar Municipal.
También se ha aprobado por consenso la nueva 
denominación de varios espacios deportivos de la 
localidad. Concretamente del Trinquet Municipal de 
la Ciutat Esportiva Nord, como Trinquet Municipal José 
Suares, y de los campos de fútbol n.º 2, 3 y 4 de la Ciutat 
del Futbol Juanfran Torres, que a partir de hoy pasan a 
llamarse «José Luis El Bronco», «José Luis El Punxa» y 
«Sara Vicente Quesada».
El acuerdo de cumplimiento de obligaciones y 
competencias del Plan de financiación concertada 
con las entidades locales del Instituto Valenciano de la 
Juventud ha salido adelante también con el apoyo de 
los grupos municipales de Compromís, L’Esquerra, PSOE, 
Partido Popular y Ciudadanos, y el voto desfavorable 
de Vox. Mientras que se ha reiterado la adhesión del 
Ayuntamiento de Crevillent a la Agència Valenciana de 
Protecció del Territori con los votos favorables de los 
grupos municipales de Compromís, PSOE, L’Esquerra, PP 
i Ciudadanos y la abstención de Vox.
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Por otra parte, se ha dado luz verde a tres declaraciones 
institucionales entre las que se encuentra la demanda 
de una financiación justa para la Comunitat Valenciana, 
que reclama “una reforma inmediata del sistema de 
financiación y la habilitación de medidas transitorias 
mientras esta se tramita, para establecer un nuevo 
modelo con recursos suficientes y repartidos 
equitativamente entre todas las autonomías”, apoyada 
por todos los grupos políticos menos por Vox. En 
relación a este tema, la moción propuesta por el Grupo 
Municipal Popular sobre la infra-financiación en la 
Comunitat Valenciana y provincia de Alicante ha sido 
rechazada con los votos en contra de los grupos que 
conforman el Gobierno (Compromís, PSOE y L’Esquerra), 
la abstención de Vox y los  votos a favor de PP y 
Ciudadanos.
Ha contado con unanimidad la declaración institucional 
para establecer el 25 de octubre como Día del 
Comercio Local en la Comunitat Valenciana, apoyando 
la propuesta de la Dirección General de Comercio, 
Artesanía y Consumo de la Conselleria de Economía 
Sostenible, Sectores Productivos, Comercio y Trabajo. 
Al igual que la promovida por ASFEME con motivo de la 
conmemoración el día 10 de octubre del Día Mundial 
de la Salud Mental, asumiendo el Ayuntamiento el 
compromiso de desarrollar, en el ámbito de sus 
competencias y en aplicación a la legislación vigente, 
las medidas necesarias que promuevan la defensa 
de los derechos de las personas con enfermedad 
mental, combatan la estigmatización de los problemas 
mentales y desarrollen una política municipal activa 
e integral en favor de la rehabilitación y bienestar de 
estas personas.

EL AYUNTAMIENTO DE CREVILLENT OBTIENE UNA SUBVENCIÓN DE LA DIPUTACIÓN DE 
ALICANTE PARA PALIAR LOS DAÑOS DE LA DANA

El Ayuntamiento de Crevillent recibe una ayuda de 58.336,69 euros, dentro del programa de subvenciones para 
paliar los daños producidos a los municipios y entidades locales de la provincia de Alicante afectados por el 
temporal de lluvias, fenómenos costeros y vientos ocurrido (DANA) en la Comunitat Valenciana entre el 11 y el 14 
de septiembre de 2019.
Este importe se ha asignado para costear gastos como los trabajos de arreglo y limpieza en parques y caminos 
como Rambleta, la Rambla de San Cayetano, camino Cantera, camino de Luvipol, camino del Pollo, Bajo Chiringuito, 
La Monja, Bigotilla, el camino de acceso a El Marjal, el que úne el Pla con Bon Lloc o el que va de la cantera a la Choza 
de Peña Negra.
También las labores de sacar tierra y barro en el acceso a Los Molinos, Marxant y la Cuesta de Dragones y Partida 
Barrosa. Y los derivados de la limpieza y reparación de daños en las calles de San Felipe Neri, el Parque municipal, el 
Parque de San Cayetano, así como la retirada de los árboles caídos, la realización del paso de salida de agua en la 
Crta. Estación o la limpieza de la salida del tubo de La Rambla. Se incluye también el suministro de comida y bebida  
a los damnificados de la riada, y de alimentos y productos de necesidad a Cruz Roja y Protección Civil, el servicio 
de traslado de los usuarios y usuarias del camping en autobús, el transporte de animales debido a la inundación 
de San Felipe Neri, el arreglo del almacén del parque, los servicios de redacción de los informes de valoración de 
daños en las vivienda y enseres y la adquisición de sacos de arena y material de obra para el Rincón de los Pablos, 
entre otros.
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Crevillent tendrá un monumento a la Semana 
Santa elegido a través de un certamen

CULTURA 
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Crevillent tendrá un monumento a la Semana Santa. 
Así lo anunció ayer jueves en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento el alcalde, José Manuel Penalva, 
y el presidente de la Federación de Cofradías y 
Hermandades de Semana Santa, José Antonio Maciá.

La elección de la figura escultórica ganadora se 
decidirá mediante el “Certamen Internacional 
de Escultura-Monumento a la Semana Santa de 
Crevillent”, que se desarrollará a lo largo de 2022 
bajo el lema “Emoción, voluntad, pasión” y que se 
verá culminado con la inauguración del monumento 
en el primer trimestre de 2023.

El alcalde de Crevillent ha destacado que el 
municipio tenía una deuda pendiente con la Semana 
Santa para homenajearla y que de este modo 
tengan presencia en el casco urbano las dos fiestas 
declaradas de Interés Turístico Internacional de la 
localidad.

Según ha explicado el presidente de la Federación de 
Semana Santa, José Antonio Maciá, a los creadores y 
creadoras que realicen sus trabajos se les pedirá la 
creación de un monumento de carácter figurativo 
que en principio se contempla que se instale a 
ras de suelo en uno de los ángulos de la Plaza de 
la Constitución, junto a la Iglesia de Belén, “ágora y 
centro neurálgico cívico, depositaria eventos de fe, 
cultura y tradición”.

Desde la Federación han querido agradecer a la 
Asociación de Pintores y Escultores de España el 
trabajo prestado para la redacción y elaboración 
de las bases han mostrado su deseo de que se 
alcance el máximo de participación posible y poder 
contar así con un un recordatorio memorable que 
homenajee la Semana Santa.

Las bases del certamen, así como el resto de detalles, 
se podrán consultar a través de la página web del 
Ayuntamiento de Crevillent y de la Federación.
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NUESTRO LIBRO 
RECOMENDADO 
«LOS COLORES DEL 
TIEMPO»

ANA ALONSO NOS TRANSPORTA A 1936 Y A 
LA REVOLUCIÓN QUE HUBO TRAS LA PRIMERA 
GUERRA. UN MUNDO DONDE LAS MUJERES 
SE ENCONTRABAN OPRIMIDAS.

La historia que se cuenta en este 
libro plasma la lucha femenina por 
la libertad y la igualdad durante la 
primera posguerra. Combina misterio y 
romance, así como contexto histórico 
y suspense psicológico. Sin embargo, 
las motivaciones románticas no son 

el principal 
eje de la 
historia, hay 
una perfecta 
s i m b i o s i s 
entre todos 
los generos 
por lo que 
caracteriza la 
sens ib i l idad 

contemporánea. 
La novela está ambientada en el León 
de la posguerra y está inspirada 
en la historia real de los padres 
de la escritora: una maestra y un 
exsacerdote.

Una lectura perfecta para conocer 
como las mujeres han luchado, 
y continúan haciéndolo, por sus 
derechos a lo largo de la historia 
española.
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NO TIME TO DIE

La última entrega dirigida por Cary 
Jonji Fukunaga, del famoso agente 
especial llega a las grandes pantallas. 
Protagonizada por Daniel Craig, quien 
se pondrá por última vez desde 2006 
en la piel de James Bond, narra la 
vida tranquila del espía tras dejar el 
servicio secreto. Pero la llamada de su 
amigo pondrá fin a su calma y se verá 
obligado a llevar a cabo una misión 
en la cual deberá  luchar contra un 
misteriosos villano armado con una 
nueva y peligrosa tecnología. 

Los críticos la califican como el James 
Bond más humano, romántico y épico. 
El broche final para Daniel Craig como 
espía 007.



SERIES RECOMENDADAS PARA DISFRUTAR EN OTOÑO 

VOLTAIRE HIGH
La serie francesa ‘Mixte’, en España ‘Voltaire 
High’, está ambientada en 1963 cuando por 
primera vez el instituto Voltaire permite que 
niñas y niños asistan juntos a clase. La historia 
sigue a 11 chicas que deberán enfrentarse 
a situaciones desconocidas donde las 
hormonas jugarán un papel.Esta comedia 
dramática francesa nos hace volver a nuestra 
adolescencia. 

Protagonizada por Pierre Deladonchamps, 
Nina Meurisse, Maud Wyler, Anne Le Ny, Gérald 
Laroche, FranÇois Rollin, Léonie Souchaud, 
Anouk Villemin, Lula Cotton-Frapier, Nathan 
Parent, Baptiste Masseline, Gaspard Gevin-Hié, 
Gaspard Meier-Chaurand, Atthur LEgrand, Vassili 
Schneider, Antoine Werner, Enzo Monchauzou, 
Adil Mekki, Martial Courcier y Alexandre 
Desrousseaux, entre otros.

Disponible en Amazon Prime Video.
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UNA DE SERIES

LA FORTUNA
La esperada incursión del galardonado 
director Alejandro Amenábar a la pequeña 
pantalla ha llegado con ‘La Fortuna’, una 
miniserie original de Movistar+ basada en 
el cómic ‘El tesoro Negro’ de Paco Roca y 
Guillermo Corral.

El joven e inexperto diplomático, Alex Ventura, 
deebe recuperar el tesoro submarino robado 
por Frank Wild, un saqueador de patrimonios, 
convirtiéndose en el líder de la misión. 
A lo largo de la historia, Álex descubrirá 
la importancia del amor, la amistad y el 
compromiso con aquello en lo que uno cree. 
Una historia que combina aventuras con 
investigación.

Cuenta con un reparto  liderado por los 
actores españoles Álvaro Mel y Ana Polvorosa 
e incorpora a reconocidos rostros del cine y 
la ficción norteamericana como Stanley Tucci 
y Clarke Peters.
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¡Buenas!
Después del capítulo anterior sobre bandas 
sonoras, hoy voy a escribir una segunda parte 
sobre este tema.
Son bandas sonoras de películas de mi infancia 
que creo que todo chiquitín o chiquitina debería 
ver.
Películas que, seguramente, les gusten más a sus 
padres/madres.
1 - “La Historia Interminable”.
Película de 1984. Bastian y su dragón 
revolucionaron los corazones de millones de 
niñ@s en su tiempo. La banda sonora es de mis 
favoritas.
Limahl: “Neverending story”.
https://www.youtube.com/watch?v=2WN0T-Ee3q4

2 - “Dentro del Laberinto”.
No repitas tres veces lo que dice su protagonista. 
Película de 1986. Con David Bowie de prota, ni 
más ni menos!! 
David Bowie: “Magic Dance”.
https://www.youtube.com/watch?v=IsFausG2hHo

3 - “Los Goonies”.
Un clásico de los ochenta, bueno, de 1985. Encima 

con Cindy Lauper en la banda sonora. Aventuras a tope.
Cindy Lauper: “The Gonnies ‘R’ Good Enough”.
https://www.youtube.com/watch?v=LxLhytQ67fs

4 - “El Rey León”.
¿Quién no conoce esta película? Yo le “robé” la cinta a mi 
hermana cuando me fui a la uni y la escuchaba antes de 
dormir. Así sentía que estaba cerca de ella.
Elton John: “Can You Feel the Love Tonight”.
https://www.youtube.com/watch?v=5qyNGD67LeI

5 - “Los Cazafantasmas”.
Clasicazo de siempre y la banda sonora más pegadiza 
del mundo.
https://www.youtube.com/watch?v=_TJq59dES40

Como bonus os dejo estas pelis:
- Jóvenes Ocultos (Mi favorita):
https://www.youtube.com/watch?v=ql9O8iKqqbg
- E.T. (Mítica):
https://www.youtube.com/watch?v=UszEXe3Li7k
Nos leemos pronto.
Espero que hayáis pasado buenas vacaciones.
Muchos besos.
“Si no fuera por ti, nada sería verdad”, Bob Dylan.

CAPÍTULO 12 

EL RINCÓN DE LA MÚSICA
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EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO ANUNCIA UN BONO CULTURAL DE 400€ 
PARA LOS JÓVENES QUE CUMPLAN 18 AÑOS EN 2022

En la mañana de hoy 6 de Octubre de 2021 el Presidente del Gobierno ha anunciado los próximos 
presupuestos generales del estado 2022, incluirán una ayuda directa en forma de Bono por valor de 
400 euros en un único pago para los jovenes españoles que cumplan 18 años, por lo que la entrada 
en vigor iria supeditada a la aprobación de los mencionados presupuestos.

Se calcula que más de 500.000 jóvenes podrán beneficiarse de este bono cultural valorado en 400 
euros

Requisitos para solicitar el Bono joven cultural

Pues bien bastaría con ser español y cumplir la mayoría de edad ( 18 años) y la finalidad es ayudar a 
estos a acercarse a la cultura (cine, teatro, museo, formación) y ayudar a estos a la emancipación y 
formación personal, lo que podría llamarse «salir del nido» o abrir los ojos al mundo.

Requisito que se gaste en distintas disciplinas: libros, cine, conciertos, teatro, danza, y, como decimos, 
videojuegos etc..

No obstante no se ha entrado en mas detalles al respecto, cuando se ultimen esos flecos, se hará 
público. Pedro Sanchez ha definido como medida ilusionante este bono joven cultural y ha dicho que 
a su vez cumplirá la función de ayudar a la industria cultural que tan duramente golpeada ha sido por 
la pandemia de Covid19, sea como fuere, no deja de ser una ayuda para los jovenes que empiezan a 
vivir su vida.

Por eso está ayuda o bono cultural para los jóvenes valorado en 400€ será bienvenido entre la 
industria de la cultura que será también una favorecida de este bono, ya que como decíamos antes 
sólo podrá gastarse en cultura, cine, libros, videojuegos entre otros, este gasto supondría para el 
gobierno 19 millones de euros y favorecerá a jóvenes que cumplan 18 años.

Este bono solo se entregará una vez a cada joven .

EDUCACIÓN 
03
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LAS BECAS DE LA COOPERATIVA ELÉCTRICA
La Cooperativa Eléctrica San Francisco de Asís de Crevillent ya ha abierto el plazo para la solicitud 
de becas a estudiantes en el curso 2021-2022. Los interesados tendrán hasta el próximo 5 de 
noviembre a las 14:00 horas para presentar las solicitudes, a través de las que se entregan un 
total de 60.000 euros en ayudas a cerca de 600 estudiantes. Para garantizar que las becas llegan 
a las familias con mayores dificultades la Cooperativa asignará el 80% de forma directa y el 20% 
restante por sorteo ante notario.

Cerca de 600 estudiantes se beneficiarán de estas becas, que se entregarán de forma prioritaria 
a las familias más desfavorecidas económicamente y cuyos integrantes estén desempleados. Las 
ayudas van desde los 250 euros para las 92 becas a universitarios, hasta los 70 para las 400 becas 
de Infantil, Primaria y ESO. A su vez, 100 alumnos de BAT o Ciclos Formativos recibirán 90 euros por 
ayuda.

Tanto las bases de la convocatoria como el formulario para realizar la solicitud se enviarán por 
correo ordinario a los socios junto a la factura correspondiente al consumo de septiembre y que 
en los próximos días recibirán en sus domicilios.

Las solicitudes y la documentación complementaria se presentarán de forma telemática a través 
del formulario disponible en este enlace. Como excepción, aquellos beneficiarios que no dispongan 
de los medios necesarios para presentar la solicitud de forma telemática podrán acudir, mediante 
cita previa, a las oficinas de la Cooperativa Eléctrica y se les ofrecerá soporte técnico para cursar 
la misma.

Durante el mes noviembre se realizará tanto la asignación directa de las ayudas económicas como 
el sorteo, según proceda, y los resultados se darán a conocer mediante una lista expuesta en la 
sede de la entidad de la calle Corazón de Jesús. Igualmente, se podrá comprobar en la sección 
privada de socio de la página web grupoenercoop.es.

Las becas asignadas se liquidarán mediante transferencia bancaria a cada uno de los beneficiarios, 
por lo que en la solicitud deberá adjuntarse un certificado de titularidad de la cuenta bancaria o 
una fotocopia de la hoja donde aparecen los nombres de los titulares de la libreta. En los casos 
que proceda (estudios no obligatorios) se solicita una copia de la matrícula en el centro educativo 
pertinente.

Sistema de asignación directa

La entidad reserva el 50% de las becas convocadas en cada modalidad a los beneficiarios que 
acrediten que ambos miembros de la cabeza de familia se encuentran en situación de desempleo 
y/o ERTE con una antigüedad mínima del día 1 de junio del presente año y/o trabajadores autónomos 
con cese de actividad. Asimismo, la entidad también reserva el 30% de las becas a aquellas familias 
que justifiquen que uno de los miembros de la cabeza de familia se encuentra en situación de 
desempleo con una antigüedad mínima del día 1 de junio del presente año y/o trabajadores 
autónomos con cese de actividad.

El compromiso de la Cooperativa es que se priorice y atienda, en la medida de lo posible, la 
solicitud de familias con menos recursos económicos. El importe sobrante de becas no cubiertas 
por asignación directa, si lo hubiera, y el 20% restante, se asignará mediante sorteo ante notario.

Cooperativa Eléctrica recomienda a todos los interesados la lectura detallada de las bases 
publicadas en la web de Enercoop también disponibles en la Sede de la entidad.
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Durante el Consejo de Salud del Vinalopó, la edil de Sanidad, 
Gema Candelario Asencio, explicó que las personas mayores 
de 70 años serán citadas para la vacunación de la tercera 
dosis. 

Crevillent se encuentra en nivel cero de alerta y cuenta con 
un total de 43.809 dosis administradas, 21.158 personas 
tienen la pauta completa y 22.729 con la primera dosis. 
Las personas del rango de edad de 40-49 lideran la vacunación 
con un 86’2%, seguidos por la franja de 30-39 con un 74’3% y 
finalmente los de 20-29 años con un 74%. 

La vacunación a los inmunodeprimidos fue otro tema que se 
abordó. Así como las quejas por los retrasos en la Atención 
Especializada y la Unidad del Dolor.

El pasado jueves, 7 de octubre, el presidente Ximo Puig y la consellera de Sanidad, Ana Barceló, han 
com- parecido para anunciar las actualizaciones de las medidas por el coronavirus en la Comuidad 
Valenciana.

GVA Sanitat ha notificado que durante esa semana han habido 219 altas y 126 nuevos casos de CO-
VID-19, de los cuales 19 han sido en Castellón, 48 en Alicante y 59 en Valencia, y tan solo se ha produ-
cido un falle- cimiento, siendo así el nivel más bajo de los últimos cuatro meses de los casos diarios.

De acuerdo con el último informe del Ministerio de Sanidad, la incidencia acumulada a catorce días 
sitúa este jueves en 38 casos por cada 100.000 habitantes. Actualmente la Comunidad Valenciana se 
situa en quinta posición como autonomía con menor incidencia detrás de Asturias, Galicia, Castilla 
y León y An- dalucía.

Durante la comparecencia, Ximo Puig ha anunciado el fin de las restricciones en el ocio nocturno y 
hoste- lería en cuanto al aforo y horario. Además, se permitirá bailar en las pistas de baile excepto 
cuando se esté consumiendo. En los cines, teatros y museos, el aforo será del 100% y en las ligas 
profesionales de futbol y básquet, se mantiene el 80% en sitios cerrados y el 100% en abiertos. Todas 
estas medidas entrarán en vigor a las 00:00 horas del 9 de octubre.
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SANIDAD
04

TERCERA DÓSIS A PERSONAS MAYORES DE 70 AÑOS 

FIN A LAS RESTRICCIONES EN LA COMUNIDAD VALENCIANA
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ENTREVISTA A GEMA CANDELARIA ASENCIO PÉREZ, CONCEJALA DE SANIDAD

Es inevitable que comencemos hablando del 
Covid-19. Como responsable del área de Salud 
del Ayuntamiento ¿Qué piensa sobre cómo se 
ha llevado la gestión de la pandemia a nivel 
nacional y autonómico?

La gestión de la Pandemia tanto a nivel nacional como 
autonómico han sido, pese a todo lo que hemos vivido ( 
bulos, fakenews) excepcional, como así lo han decretado 
los mejores virólogos del mundo ( prensa EEUU, Alemania, 
Francia, Italia….)
Teniendo en cuenta que nadie estaba preparado ni 
esperaba una pandemia a nivel mundial y ni siquiera un 
confinamiento. Y tampoco es agradable tomar medidas 
en este aspecto, pero había que tomarlas.
Con relación a la crisis del ladrillo anterior, he podido 
observar ( todos lo hemos podido hacer) que no solo se 
ha gestionado desde el tema sanitario, sino que se han 
creado, gestionado infinidad de ayudas para autónomos, 
empresas, pymes, en materia de vivienda, de prestamos 
al consumo ….etc cosa, que no vimos en la anterior crisis 
del ladrillo. Todos, en su conjunto como sociedad hemos 
aprendido mucho y los gobiernos nacional y autonómico, 
han estado a la altura de la crisis sanitaria.

Aunque es el Ministerio de Sanidad y la 
Conselleria de Sanitat Universal i Salut los que 
tienen las competencias para luchar contra la 
pandemia, ¿cuáles han sido las acciones de la 
Concejalía a nivel local? 

Es cierto que la competencia es a nivel autonómico y 
estatal. La pasada semana, tuvimos consejo de salud 
en el hospital de referencia para analizar los datos de 
la covid19, su valoración. La directora de Salud Publica, 
el comisionado y la propia dirección del hospital 
agradecieron la implicación de la concejaiia de sanidad, 
en el tema de la Pandemia. 
Básicamente, nos hemos ocupado de dar información 
detallada y real de la situación de la Pandemia, hacer de 
fácil uso los decretos que se publicaban y sobre todo 
hacer de puente entre salud publica, el hospital y el 
centro de salud. 

En los momentos de mayor incertidumbre, tomamos 
el mando de atender a todos los ciudadanos que 
tenían incidencias con nuestra área de salud, para ir 

solventando los problemas. Han sido 7 días a las semana, 
de comenzar a las 07’00h y terminar cada día pasadas 
las 00.00h. Hemos vivido la Pandemia de forma real, los 
casos los hemos vivido, en primera persona. Otra de 
las facetas ha sido ir desmintiendo bulos y fakenews 
que salían como setas, con la finalidad de mantener la 
calma y evitar que la alarma innecesaria se trasladara, 
cuidando siempre en este aspecto de las personas con 
trastornos de salud mental ( las más afectadas por estas 
noticias mal intencionadas), hemos conocido historias 
personales y reales, que hemos estado con ellos, hasta 
el momento en el que nos cercionamos que ya podíamos 
pasar a otro caso. Hemos trabajado de forma conjunta 
también con Cruz Roja, Proteccion civil, Dya 
Nos hemos vuelto un poco, el  “pepito grillo” alertando 
y hemos realizando infinidad de videos en los que creo 
que ha quedado bastante claro, que ante la Pandemia : 
Responsabilidad, sentido común i molt de coneximent. 
Hemos visto y vivido junto a los vecinos situaciones 
de verdadera angustia, y alguna anécdota. dencias 
por el correo sanidad@crevillent.es, por las redes del 
Ayuntamiento, por las mias personales y por el teléfono. 
Y hubo un momento, en las grandes olas que era todo al 
mismo tiempo y casos totalmente diferentes.

¿Cuál ha sido la incidencia en el Municipio y 
cuales las zonas más afectadas? ¿Es posible 
saber a fecha de hoy el número total de muertos 
y contagiados?

La covid 19 no hace diferencias en si vives en el Paseo del 
Calvario, en el FOn-tenay o en las Pedanías. La covid19, nos 
ha afectado a todos por igual. De he-cho , es cierto y real 
que existe algo llamado que es “fatiga pandémica”.
Tal y como he comentado los datos de la covd19, nos lo 
pasaba salud publica todas las semanas, casi unos dias 
o horas después de publicar los datos Conselleria, por lo 
que los datos que nos llegaban eran más reales y además 
siempre peores.
En el consejo de salud, del cual ostentamos la 
vicepresidencia, el análisis de la Pandemia, en 2021.
La Pandemia, no ha terminado, sigue con nosotros y 
aportar datos finalistas puede dar lugar a que se perciba 
como que todo paso y con ello dar lugar a que se relajen 
las medidas. 
Si hemos de decir, que nunca Crevillent, ha estado en el 
pico mas alto en referencia a la CURVA de nuestra comarca 
o la curva de incidencia acumulada de la Comunidad 
Valenciana, pero hemos estado muy cerca de rebasar y 
convertirnos en un municipio de alto riesgo. 

mailto:sanidad%40crevillent.es?subject=
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Desde aquí, nuestras mas sinceras condolencias a todos 
los Crevillentinos que han perdido a familiares y amigos, 
y que no han podido por las medidas covid19 despedirse 
como hacíamos antes de la Pandemia. En tratamiento por 
salud mental, en estos momentos y fruto de la Pandemia, 
tenemos a más gente de la que nos gustaría saber. Os 
dejo un grafico , de la curva de la Pandemia en Crevillent 
correspondiente a 2021.

Con la vuelta a la normalidad, se están viendo 
imágenes bastante preocupantes de personas 
que no cumplen con el distanciamiento social. 
¿Qué medidas tienen previstas en caso de un 
rebrote en la zona?

Nosotros seguimos en contacto permanente con Salud 
Publica y con la dirección del Hos-pital y con Conselleria. 
Aquí todavía no ha terminado la Pandemia. 
Si es cierto, que con la incidencia acumulada que ten-
emos ahora, en torno a un 6’25 por 100.000 casos , man-
tener las medidas sanitarias de reducción de aforos , y 
limitación de horarios , no se puede hacer. 
Yo siempre digo lo mismo, que la PANDEMIA , ya llevamos 
tiempo con ella, ya hemos aprendido como vencer al 
virus a través de distanciamiento social, mascarillas y 
mucho lavado de manos. 
Paradojicamente, los que se saltan las normas, son los 
que más exigen en el momento que les dice alguien de 
su entorno que está contagiado. Son los que quieren una 
Pcr Ur-gente, un resultado urgente y que se les atienda 
de la forma más urgente, como sino existirán mas ca-
sos. Eso lo hemos podido comprobar desde el inicio de 
la Pandemia. 
Yo solo repito hasta la saciedad: Al virus no se le debe 
tener miedo, el miedo paraliza. Pero, si se le debe tener 
respeto y aplicar siempre las permisas ; RESPONABILIDAD, 
SEN-TIDO COMUN I CONEXIMENT 
En el momento que se contesta a esta entrevista, he reci-
bido el mensaje que hay una alerta sanitaria por Covid19 
en Rumanía. Mas de 14.000 infecciones registradas en 
24h y 282 personas fallecidas en 24h. LA PANDEMIA SIGUE 
CON NOSOTROS, RESPONSABILIDAD.

En el apartado de salud, ¿cuáles son las princi-
pales deficiencias que tiene el municipio? 

Tenemos una gestión privatizada de nuestra área de 
salud. Lo cual repercute en la atención. En estos momen-
tos se esta trabajando desde Conselleria con la rever-
sión del hospital de Torrevieja y en unos años nos toca 
a nosotros. A pesar de ello, y que todo el gobierno es-
tamos por la reversión, es cierto que estoy en contacto 
directo con la coordinación del centro de salud y con la 
dirección del hospital y que las incidencias que nos van 
llegando, las vamos solventando. 
Estamos trabajando para dotar a la PEDANÍA de SAN FELIPE 
Neri de una rehabilitación del centro de salud, estamos 
trabajando en la ambulancia 24h. 

¿Cuál es el presupuesto de la Concejalía? ¿Cree 
que es suficiente?

El presupuesto de sanidad, necesita una modificación 
Y por ello estamos trabajando en el nuevo pliego de Con-

trol de Plagas, ya que es insuficiente para todo lo que la 
empresa debe hacer. 
También estamos trabajando en el pliego de los servicios 
preventivos que lo que encontramos, era bastante ridí-
culo para un pueblo con dos fiestas de Interés Turístico 
internacional y tantas fiestas , romerías de barrio …
Hemos ampliado la presencia de ambulancia a todos los 
actos que se realizan en el auditorio, pues en el pliego 
solo estaba la presentación de las reinas. 
Tambien necesitamos ampliar por Xarxa SALUD, que 
pertenecemos a esta red justo unos meses antes de la 
pandemia, y no hemos podido realizar las actividades 
que teníamos previstas por promoción y prevención de 
la salud 
Tambien ampliamos este año, la ambliopía ya que por el 
confinamiento, los últimos datos nos revelan el abuso 
pantallas táctiles en los mas jóvenes y que repercute 
negativamente en la salud ocular de los niños 
Y con referencia a la COVID19, tuvimos que hacer un pre-
spuesto para este tema del que compramos la masca-
rillas para la población ( nos costó lo nuestro, localizar 
unas mascarillas que cumplieran con los standares me-
diosanitarios y además yo personalmente quería que el 
producto fuera made in Comunidad Valenciana al 100% 
y fuimos los primeros en la provincia en tener, también 
compramos las torres higiniezantes que están en to-
das las dependencias municipales,  tuvimos que hacer 
todo el montaje de la vacunación, ampliar desinfección 
de calles, ampliar la limpieza y desinfección en depen-
dencias municipales, tener mascarillas, gel, al principio 
guantes para los funcionarios. Todos los ayuntamientos 
han tenido muchos gasto extras en torno al tema de la 
Pandemia. 

Uno de los indicadores más importantes du-
rante toda la pandemia ha sido el de la presión 
asistencial en las UCI. En ese sentido, hay datos 
que apuntan que buena parte de los casos que 
actualmente se encuentran en este tipo de uni-
dades son personas no vacunadas.  ¿Considera 
que los “negacionistas” suponen un problema 
para el sistema sanitario?

En el inicio de la Pandemia, se instauro la reunión se-
manal con la dirección del hospital, donde acudimos los 
concejales de sanidad de Elx, Crevillent, Aspe, Hondon de 
los Frailes y Hondón de las Nieves, además recibimos se-
manalmente información de la covid de Salud Pública ( 
he de decir, que cada vez que llega un correo de salud 
pública, todavía se me corta la respiración antes de abrir 
el archivo  y si abriendo el correo, me entra una llamada 
de Salud Pública, el susto no me lo quitan del cuerpo...)

En esas reuniones se nos cuenta la evaluación de la co-
vid en el hospital y por supuesto hablamos de la UCI y 
nos comentan datos generales de los ingresados, como 
edad, y  si estaban vacunados o no. Y abundan los casos 
graves en personas no vacunadas. 
Con relación a los negacionistas, no quiero extenderme 
con el tema, pero te diré una frase que siempre digo “los 
bulos y los fakenews han hecho muchísimo daño, sobre 
todo en  
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personas con hipocondría, y otros trastornos mental-
es…y hoy que es el día mundial de la salud mental, abo-
go por una salud mental y por alejar toda la información 
malintencionada” Esperamos tener cada vez más vacu-
nados, es primordial y es el mayor acto de solidaridad 
que se puede tener con uno mismo y con el resto de la 
sociedad.

¿Cree necesario una Ley Nacional de pan-
demias como piden numerosas autoridades 
sanitarias?

Creo que la Pandemia nos han enseñado a todos mucho, 
y sobre todo a los gestores de la administración publi-
ca. A mi los expertos me dicen que ninguna pandemia 
es igual, por lo cual si partimos de esa base, si hay que 
tener a nivel municipal preparados planes de emergen-
cia y tener un prespuesto para que lo que pueda venir, 
se llame DANA,Pandemia o cualquier fenómeno metero-
logico 
Pero, todo lo que sea regular o marcar unas pautas ge-
nerales para casos de emergencia, tanto a nivel nacio-
nal, de comunidad o municipal son necesarios. 

Un virus que nos da sorpresas, y que ha su-
puesto un revés para el Sistema Nacional de 
Salud. ¿Qué cambios cree que deberían ll-
evarse a cabo? ¿Cómo incorporar esas ense-
ñanzas que ha dejado la pandemia?

Ha quedado demostrado que la Sanidad siempre ha de 
ser UNIVERSAL, PUBLICA , GRATUITA Y DE CALIDAD. Ya hemos 
visto como las clínicas privadas, no podían hacer frente 
a los casos covid por el costo enorme que represen-
taba y todos eran enviados a la Sanidad Publica. Todos 
debemos luchar por una SANIDAD UNIVERSAL, PUBLICA , 
GRATUITA Y DE CALIDAD y no aceptar privatizaciones en la 
gestión Lo que hemos aprendido y creo que queda de-
mostrado que tenemos una gran Sanidad que hay que 
proteger  Lo importante es no olvidar nunca de donde 
hemos venido y a donde no queremos volver. Los cam-
bios se van a ir produciendo de forma paulatina en la 
Sanidad, y veremos nuevas leyes y nuevos cambios.

Comenzaba esta entrevista comentando como me “pil-
ló” a mi el Estado de Alarma y no me voy a repetir. A mi 
me ha supuesto personalmente, como a todos vivir en 
el máximo nivel de estress y aun no hemos terminado, 
después de ver los datos de Rumania, estoy preocupa-
da. Las personas de mi entorno, me han dicho infinidad 

de veces “ sanidad y vivienda, es que telita “ Vivienda 
siempre es un brote continuo de estress por los desa-
hucios, y la Pandemia, nos ha enseñado a trabajar en 
muchos casos a la vez, yo he tenido personal a mi lado 
agotado y con problemas para dormir. Incluso, hasta 
compañeros mios o la propia oposición me ha dicho “ 
no se como puedes “

Supongo que el volver después del accidente grave 
de trafico y volver como me han dicho los médicos “ 
no te tocaba irte en ese momento, pero tenias todas la 
papeletas” te cambia la vida y la precepción de las co-
sas. Habia y hay que atender todo lo que podamos, todo 
lo que este en nuestras manos y creo que lo hemos 
hecho como mejor hemos podido. Yo le tengo un cariño 
enorme a Antonia Soriano, la Directora de Salud Publica 
que siempre me ha ido guiando y nos hemos ayudado 
mutuamente. Y no olvidar el trabajo que han realizando 
los compañeros de gobierno desde las concejalías, al 
final todos nos hemos implicado y mi reconocimiento 
a los sanitarios, a Maria José desde el Centro de Salud, 
a RAFa desde el hospital , a Ana Barceló ( Conselleria de 
Sanidad) , a pesar de todo lo que llevaba siempre ha es-
tado cuando la he llamado o le enviado un whasap  y 
como no a CruZ Roja, Dya, Control de plagas CTL, selesa, 
protección civil y a nuestra policía, la policía del poble 
( como hace referencia a ella, nuestro concejal de pro-
tección ciudadana , Josep candela) y a todo el depar-
tamento de Servicios Sociales,a Montse , concejal del 
área y a la ciudadanía por hacernos llegar sus inciden-
cias. Creo, que aunque el peso lo hemos llevado desde 
la CONCEJALIA DE SANIDAD, hemos sido un equipo. Hemos 
hecho todo lo que hemos podido en una situación tan 
extrema en las diferentes olas que hemos vivido. Posi-
blemente ç, hayan personas que digan que no hemos 
hecho nada, o que no ha sido suficiente..pero, como 
todo aceptamos la critica, también somos conscien-
tes que sentados en casa delante de un ordenador sin 
conocer la realidad que hemos viviendo, es muy fácil 
dar opiniones en relación a la gestión de la Pandemia. 
No quiero olvidar, el trabajazo que han realizado profe-
sores y toda la sociedad educativa, con la que también 
hemos estado en contacto continuo. 

Antes de terminar, quiero dejar claro: la pandemia no 
se ha terminado, que es necesario suavizar la fatiga 
pandémica y que fluya la economía, por eso es tan im-
portante en estos momentos RESPONSABILIDAD , SENTIDO 
COMUN I MOLT MOLT DE CONEXIMENT.
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AYUNTAMIENTO 
05

L’Ajuntament de Crevillent adjudica a Enercoop 
l’ús de 21 espais públics per al desplegament de 

la Comunitat Energètica COMPTEM

20

Després de la posada en marxa oficial de la primera cèl·lula d’autoconsum col·lectiu de la comunitat 
energètica COMPTEM-Crevillent, durant el desenvolupament de la Jornada “Comunitats Energètiques: 
Participació Ciutadana en la Transició Energètica” coorganitzada per el “Instituto para la Diversificación 
y Ahorro de la Energía” (IDAE) i el Grup Enercoop, l’Ajuntament de Crevillent ha fet pública l’adjudicació de 
la licitació de fins a 15.000 metres quadrats de superfície destinats a instal·lar sistemes de producció 
energètica a partir d’energia solar fotovoltaica en règim d’autoconsum col·lectiu en el municipi, després 
de la seua aprovació divendres passat 17 de setembre en Junta de Govern.

Durant la citada Jornada, desenvolupada a Crevillent per tractar-se de la iniciativa més representativa en 
el territori nacional en el camp de les comunitats energètiques, es va presentar el nou ecosistema amb 
els principis generals de les línies d’ajuda dirigides a comunitats energètiques. L’acte va comptar amb 
l’assistència de la vicepresidenta tercera del Govern d’Espanya i ministra per a la Transició Energètica 
i el Repte Demogràfic, Teresa Ribera; la secretària d’Estat d’Energia, Sara Aagesen; el director general 
de l’IDAE, Joan Groizard ,i el conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball de la 
Generalitat Valenciana, Rafael Climent, entre altres personalitats.

Aquesta adjudicació dona llum verda al desplegament integral del projecte COMPTEM (Comunitat Per a la 
Transició Energètica Municipal) en tot el municipi, després d’un llarg procés de licitació pública que ha 
resultat especialment complex per ser el primer d’aquestes característiques que es duu a terme al país, 
la qual cosa ha obligat a donar-li forma des del punt de vista jurídic i administratiu.

L’adjudicació comporta la concessió demanial a la Cooperativa Elèctrica de Crevillent (Grup Enercoop) de 21 
espais públics municipals destinats a la instal·lació de cèl·lules d’autoconsum col·lectiu que facilitaran el 
desplegament de la comunitat energètica COMPTEM. Aquesta cessió d’ús contempla com a contrapartida 
la instal·lació de panells informatius digitals per a oferir informació energètica a la ciutadania, amb un 
marcat vessant pedagògic i de culturització sobre la gestió activa i l’ús responsable de l’energia, que serà 
compatible amb la informació institucional, cultural, esportiva i de les entitats cíviques.

En paraules de José Manuel Penalva, alcalde del consistori crevillentí “amb aquesta aprovació el nostre 
ajuntament es converteix en el primer a realitzar una cessió total d’espais públics municipals per a impulsar 
el desplegament d’una comunitat energètica en un municipi. No ha sigut una tasca fàcil tenint en compte 
que hem hagut de trepitjar una senda encara no existent, però ara mateix estem en condicions d’afirmar 
que som pioners a escala estatal a generalitzar un model d’autoconsum col·lectiu a partir d’energies 
renovables”.

Així mateix, l’alcalde del municipi ha volgut agrair tant a la Cooperativa Elèctrica de Crevillent com al Grup 
Enercoop el seu paper com a promotor del projecte i la seua perseverança i idees clares i innovadores, 
“entenent sempre quin ha de ser el camí a seguir en el futur de la generació, distribució i comercialització 
d’energia, transitant cap a un model participatiu, democràtic, digital i sostenible econòmica i 
mediambientalment”. 
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Igualment, també recorda Penalva la petició llançada durant la seua intervenció en l’obertura de la jornada 
celebrada a Crevillent, en la qual expressava la necessitat de “posar les coses fàcils als Ajuntaments, 
retornar-los la plena autonomia municipal i eliminar determinades tuteles, com les regles fiscals o la taxa 
de reposició d’efectius, perquè puguen afrontar grans reptes com el que ja està afrontant amb èxit la 
Comunitat Energètica COMPTEM-Crevillent”. A aquesta petició se suma la d’establir un marc normatiu del 
sector elèctric i un marc normatiu del sector elèctric i un marc normatiu de règim local i de contractació, 
congruents entre si, amb l’objectiu que els Ajuntaments puguen gestionar directament, o col·laborar 
amb el sector privat, perquè altres projectes d’aquesta índole puguen desenvolupar-se.

Primera cèl·lula d’autoconsum col·lectiu de COMPTEM

Al novembre de 2019 el Grup Enercoop va presentar a Crevillent de manera pionera a Espanya el seu 
projecte de comunitat energètica COMPTEM. Aquest projecte va anar avançant durant 2020, malgrat les 
circumstàncies desfavorables provocades per la COVID19, fins a concretar-se en la posada en marxa de 
la seua primera cèl·lula pilot d’autoconsum col·lectiu, en la pedania crevillentina de El Realengo en un 
acte que va ser retransmés en directe des del canal de Youtube del Ministeri per a la Transició Ecològica 
i el Repte Demogràfic. Joaquín Mas, director general del Grup Enercoop, assenyalava que “amb aquesta 
primera cèl·lula d’autoconsum hem demostrat que aquest model és viable, fins i tot per al cas més 
complex dels contemplats en la legislació espanyola: autoconsum col·lectiu, amb emmagatzematge 
energètic, a través de xarxa, amb excedents i amb compensació simplificada; i tot això concentrant 65 
punts de subministrament, la qual cosa la converteix en la instal·lació amb major nombre d’usuaris del 
país”. Des del Grup Enercoop s’ha volgut destacar també “la importància de la innovació durant tot el 
procés, no sols tecnològica, sinó conceptual, normativa, en mecanismes de suport, en procediments 
de licitació, en fórmules de finançament, en tramitació administrativa i des de l’òptica social, unificant 
tots aquests conceptes sota el terme i+C, o cosa que és el mateix, innovació més ciutadania”, explica 
Joaquín Mas. Especialment rellevant ha sigut, continua Mas, “la labor realitzada per la direcció general 
d’Indústria, Energia i Mines de la Generalitat Valenciana, liderada per la seua directora Empar Martínez, 
també present en l’acte, que ha aconseguit en un temps rècord donar forma administrativa per primera 
vegada en la Comunitat Valenciana a una instal·lació d’aquesta dimensió”.

Aquesta primera experiència pilot ha permés concretar al model des del punt de vista tècnic, normatiu, 
jurídic, administratiu i social, i la seua viabilitat ja permet replicar la seua replicació en altres zones 
del municipi. De manera específica, ja es troben en desenvolupament 5 noves cèl·lules d’autoconsum 
col·lectiu que s’espera entren en funcionament a principis de 2022. Així, Grup Enercoop considera que, 
en el marc del procés de licitació ara resolt per l’Ajuntament de Crevillent, es podrà instal·lar més d’1 MW 
de potència fotovoltaica en el nucli urbà en els pròxims 2 anys.

El know-how adquirit ja ha despertat interés en altres poblacions o entitats, amb els qui Grup Enercoop 
està compartint el model, acompanyant-los en el procés de creació de comunitats energètiques, amb 
l’objectiu últim de reduir la factura elèctrica de la ciutadania.



El Grupo Enercoop recibe la Distinción al Mérito Empresarial 
y Social de manos del President de la Generalitat
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El presidente de la Cooperativa Eléctrica San 
Francisco de Asís de Crevillent, Guillermo Belso, 
recogió en nombre del Grupo Enercoop la Distinción 
de la Generalitat al Mérito Empresarial y Social en 
una ceremonia solemne celebrada en el Palau de 
la Generalitat con motivo del 9 d’Octubre, día de 
la Comunitat Valenciana. El acto, con una marcada 
componente institucional, fue presidido por el 
President de la Generalitat, Ximo Puig, y contó con 
la asistencia de todos los miembros del Consell y de 
la Mesa de Les Corts, así como de representantes 
destacados de otras administraciones, entidades 
y asociaciones del tejido económico y social 
valenciano.

Con esta distinción, el Consell reconoce desde 
2016 la labor y trayectoria de aquellas personas 
o entidades que han destacado por su trabajo, 
vocación o compromiso con el crecimiento 
inteligente, responsable y sostenible de la 
Comunitat Valenciana. 

Según indicaba en su intervención la vicepresidenta 
del Consell, Mónica Oltra, la Cooperativa Eléctrica 
San Francisco de Asís de Crevillent, empresa 
matriz del Grupo Enercoop, nacida en 1925, es 
una de las tres primeras compañías energéticas 
independientes de la Comunitat Valenciana, con 
más de 11.000 personas asociadas y un modelo 
basado en el suministro de energía de forma justa, 
democrática, descentralizada, renovable, digital y a 
un menor precio. Igualmente, el Grupo Enercoop ha 
impulsado el proyecto COMPTEM, que ha convertido 
a Crevillent en una comunidad energética local 
pionera y de referencia en Europa. Además, su 
marcado carácter social le ha llevado a revertir 
sus beneficios en acciones de responsabilidad 

social corporativa, a través de iniciativas sociales 
y culturales y del Fondo de Educación, Formación y 
Promoción del Cooperativismo.

Así, el Consell de la Generalitat acordó conceder 
esta Distinción en reconocimiento a la trayectoria 
empresarial del Grupo Enercoop y a un modelo de 
negocio justo y solidario que pone el bienestar de 
las personas por delante del beneficio empresarial 
y por su posicionamiento responsable en el actual 
marco de transición energética, ejemplo de cómo 
una cooperativa tradicional proyecta el futuro.

En palabras del presidente de la Cooperativa 
Eléctrica de Crevillent, empresa matriz del Grupo 
Enercoop, “este reconocimiento ha supuesto una 
enorme satisfacción no solo para la entidad, sino 
para todos los crevillentinos, que son quienes 
realmente han apostado, y siguen apostando, 
sin fisuras, por un modelo de cooperativismo 
energético que ya forma parte del ADN de nuestra 
población. El mérito de esta distinción corresponde 
tanto a nuestros 11.000 socios como al fantástico 
colectivo que integra el Grupo Enercoop, incluyendo 
a nuestro cualificado equipo de profesionales, 
al Consejo Rector y a la Comisión de Control; sin 
duda, es el compromiso y el esfuerzo de todos 
ellos lo que logra que cada día la organización 
siga caminando por la única senda posible, la de 
la excelencia, tal como nos enseñaron nuestros 
antecesores.” equipo de profesionales, al Consejo 
Rector y a la Comisión de Control; sin duda, es el 
compromiso y el esfuerzo de todos ellos lo que 
logra que cada día la organización siga caminando 
por la única senda posible, la de la excelencia, tal 
como nos enseñaron nuestros antecesores.”
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ARTÍCULOS DE OPINIÓN
06

Hace unos años, un amigo, Miguel Molina, publicó un libro con la historia del 
fútbol en nuestro Crevillente. Crevillente Deportivo, Un sentimiento, una ilusión, 
una realidad, Historia del fútbol en Crevillent.

Este libro me empujo a interesarme algo mas en la historia del club mas 
representativo de Crevillent, ya que no es el único club ni de fútbol ni de otros 
deportes en nuestra localidad, pero sin duda, si el más reconocido.
Llevo muchos años dedicándome a recopilar resultados de los partidos del 
equipo a lo largo de los años, ya son casi 2500 los partidos que he reunido, 
algunos de ellos con crónicas y otros solo el resultado. Así he podido recopilar 
los resultados completos de las temporadas desde 1939-40 hasta hoy.

La labor aún no ha finalizado, ya que por desgracia 2 o 3 temporadas no las 
tengo completas, falta algún resultado, pero también he recopilado resultados 
de temporadas anteriores, cuando el Crevillente disputaba partidos en una 
competición provincial en la que solo 
había 6, 8 o 10 equipos que se denominaba 
allá por el 1925, como s e g u n d a 
categoría. Alguno podrá pensar que, eso de 

segunda categoría suena algo muy menor, pero os digo estaban equipos 
como el Alicante, Hércules y Elche en el mismo grupo.

Ni que decir tiene que el equipo se fundo como Crivi CF, el 11 de Julio de 
1924, pero en los periódicos de 1925 y 26 ya aparece en algunas crónicas 
como Crevillente Deportivo.

Hace unos años se celebró también el 50 aniversario de la fundación 
del club, y en muchos lugares aparece como año de fundación el 1945, 
pero en 1939 el Crevillente Deportivo, con ese nombre, disputaba la liga 
en la regional Murciana, y en la temporada 1942-43 lograba ascender 
a la tercera división, disputando el primer partido en dicha categoría 
el día 26 de septiembre de 1943 en Cieza venciendo por 1 gol a 
2.Desgaciadamente y a pesar de que he encontrado la crónica de 
todos los partidos de ese día, no encontré la del Cieza- Crevillente, se que 
es difícil, pero si alguien la tiene o sabe donde esta se lo agradecería 
mucho. Ya os diré el porqué.

Por el campo del Portazgo, que como sabéis se encontraba en la 
carretera nacional al lado de la gasolinera que hay a la salida “del poble” 
han pasado equipos como el Hércules CF, Alicante, Albacete, Elche CF, 
Cartagena... por nombrar equipos que han estado o están en Primera 
y segunda División. Y por el Enrique Miralles, han pasado equipos de la 
talla del RCD Mallorca, CD Castellón, Villarreal CF, todos ellos en partido 
oficial de liga de la Tercera División. En copa también nos han visitado 
equipos de la talla del Getafe Cf y, Rayo Vallecano.

En estas páginas, espero si os apetece, ir contando historias y resultados 
de Nuestro Crevillente Deportivo, como por ejemplo, que jugadores han 
marcado los goles, esos que marcan hitos, como el gol 100, el 200, 300... 
1000... de nuestro club en las distintas categorías en las que ha militado, 
que por ahora os puedo decir que han sido 162
partidos en 1a Regional, casi 1200 en preferente y más o menos los 
mismos en la tercera y, con más de 1300 goles en tercera , mas de 2000 
en Preferente y 301 en 1a Regional. Hasta la próxima.

EL CREVILLENTE DEPORTIVO, “UN SENTIMENT”

Fran Mendiola
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ENTREVISTA A GALA BICHIR, ACTRIZ CREVILLENTINA DE 10 AÑOS 
QUE TRIUNFA EN EL MUNDO DE LA INTERPRETACIÓN

La joven crevillentina Gala Bichir, quien reside junto 
a su madre Adriana Gil en Madrid, ha participado con 
tan solo 10 años en numerosos proyectos tanto de 
televisión como cine e incluso videoclips. Compagina 
los estudios con los días de rodaje y se encuentra for-
mándose en la Escuela Primera Toma.

- Gala, llevas en la sangre la interpretación. Tanto tu 
madre, Adriana Gil, como tu padre, el actor mexicano 
afincado en Hollywood Demián Bichir, forman parte 
de este mundo. Cuándo les dijiste que querías ser ac-
triz, ¿qué te dijeron? ¿Te apoyaron?

Según me cuenta mi madre, porque la verdad es que 
yo no me acuerdo, cuando tenía unos tres años. Tanto 
mi madre como mi padre preferían en un principio 
que no me dedicara a esto porque saben que es muy 
duro. Pero, como ellos dicen, lo más difícil ya lo tenía, 
el talento, y ellos ya no pudieron hacer otra cosa más 
que acompañarme si era lo que yo lo quería.

- Y, ¿qué consejos te han dado?  
Muchísimos. Cada vez que tengo un personaje nuevo 
aprendo algo más. Mi madre es mi coach de inter-
pretación y me dirige todo. Mi padre también me da 
muchos consejos, pero al estar casi siempre rodando 
y con los cambios de horario no es tan fácil, aunque 
siempre está cuando lo necesito.

- Desde pequeña, siempre has sabido que querías ser 
actriz. ¿Por qué?

Pues creo que es lo que siento que me sale natural. 
Podría hacer cualquier otra cosa, pero tendría que 
forzarla. Interpretar me hace sentir bien, es como si 
formara parte de mi.

- ¿Qué es lo que más te gusta de ser actriz?

Qué difícil… Un poco todo. Me encanta el momento en 
el que me dicen que tengo un nuevo personaje, la pre-
paración, conocer a mis compañeros, verlo en pan-
talla… no sabría qué escoger.

- ¿Cómo compaginas los días de rodaje con los estu-
dios

Los niños solo podemos rodar dos días a la semana y 
poquitas horas, así que no suelo perder cole. Es fácil 
de compaginar.

- En junio estuviste en Miami rodando la nueva serie 
de Apple TV+ “Now and Then”. ¿Qué nos puedes con-
tar?

Pues he conocido a tres amigos fantásticos, Mateo, 
Martín y Patricia. En esta serie mi personaje es mexi-
cana. Me encantó Miami. Lo pasamos genial en el ho-
tel, hacía un calor tremendo. Fue un poco complicado 
todo porque las fronteras con EEUU estaban cerradas 
por covid.

- ¿Cómo ha sido la experiencia de trabajar fuera de 
España y con actrices del calibre de Marina de Tavira, 
nominada al Oscar, y Maribel Verdú?

Muy bien. Son gente muy cercana. Maribel es mara-
villosa y tanto Marina como José María, que eran mis 
padres, también. Me gustó mucho conocer a Eduardo 
Noriega también, majísimo. Y claro, todos los demás.



29

- ¿Qué te ha aportado trabajar con estos actores?

Supongo que experiencia. No es la primera vez que 
ruedo y ya sabía cómo funciona todo pero esta serie 
en concreto, al haber gente de distintos países, unos 
días la dirección era toda en inglés, otros en español, 
me hizo estar atenta al vocabulario nuevo y aprender 
sus nuevas formas.

- Cuando tenías cuatro años trabajaste con tu padre 
en la película 7:19. ¿Te gustaría volver a trabajar con 
él?

Por supuesto. Ese fue mi primer rodaje internacional. 
Estoy deseando que llegue el siguiente y sé que él 
también.

- Has participado en importantes series españolas 
como “El Secreto de Puente Viejo” interpretando a 
Esperanza y “Señoras del (h)AMPA” interpretando a 
Rocío, la hija de Virginia. ¿Cuál ha sido el papel que 
más te ha gustado llevar a la pantalla?

Esperanza. Al ser de época era más fácil cambiar, me 
gustaba mucho leer las tramas del pueblo. Y, además, 
era la serie favorita de mi abuela. Le tenía cariño a ese 
personaje.

- ¿Cómo te sientes cuando te pones delante de la cá-
mara?

Un poco nerviosa siempre. Soy responsable y quiero 
que salga todo bien. Hay mucha gente trabajando 
para cualquier escena y todos somos humanos, pero 
no puedo evitar esos pequeños nervios.

- ¿Cuál dirías que ha sido la escena más difícil a la 
hora de grabar?

En Señoras del Hampa tuvimos un accidente de coche 
porque mi padre nos atacaba mientras mi madre es-
capaba con nosotras. Creo que esa. Necesitamos es-
pecialistas, rodarla en la carretera de verdad, luego 
en plató…

- ¿Y con la que más hayas disfrutado?

Ahora en Miami rodamos una escena en la que era el 
cumpleaños de mi hermano. Teníamos una casa pre-
ciosa con piscina, lo decoraron muy bonito, vinieron 
un motón de niños extras como invitados y jugamos 
mucho.

- ¿Cómo es un día de rodaje en la vida de Gala Bichir?

El día de antes… PCR. A la hora que me digan pasa un 
coche de producción a recogernos a mi madre y a mí, 
nos llevan al sitio donde rodemos ese día. Traen mi 
vestuario, paso por peluquería y maquillaje. Hacemos 
un pase de texto con el director. Luego lo marcamos 

en el sitio donde lo rodamos. Hacen ensayos por cá-
maras. Y a rodar! Algo que pasa muy rápido en pan-
talla requiere mucho tiempo.

- ¿Cómo te preparas los guiones?

Esa parte le pertenece a mi madre. Ella me explica 
quién es el personaje. Qué le ha pasado antes, qué le 
está pasando ahora, qué quiere conseguir, cómo se 
siente. Me hace muchas preguntas para saber si en-
tiendo cómo pensaría o se sentiría ella. Y vamos ley-
endo y memorizando el texto pensando en qué quiere 
decir realmente con lo que dice o con los gestos que 
hace. Me gusta mucho compartir eso con ella.

- También has participado en videoclips y cine. ¿Con 
cuál te quedarías?

Cine, sin duda. Aunque me encanta la música. Pero el 
cine es magia. Sentarte en la butaca y verlo en pan-
talla grande no tiene comparación.

- Qué te dicen tus amigos cuando te ven en televisión 
o en los servicios de streaming?

Bueno… hay de todo. Hay gente que te dice cosas 
feas, otros se ponen súper contentos porque te han 
reconocido. Y supongo que siempre será así. A todos 
no nos pueden gustar las mismas cosas.

- ¿Dónde te ves en el futuro?

Como cualquier actriz me encantaría trabajar en 
superproducciones en EEUU. Aunque aún tengo diez 
años. Poco a poco.

- ¿Qué consejo le darías a alguien que le gustaría ad-
entrarse en el mundo de la interpretación?

Que se lo piense bien. Realmente tienes que ama-
rlo, tiene que ser parte de ti 
porque sí es duro hacer prue-
bas y pruebas. Recibir muchos 
no. Pero si es así, adelante, que 
luche con todo lo que tenga.

- ¿Tienes otros proyectos que 
no se sepan y nos puedas ad-
elantar?

Ahora mismo estoy esperando 
a que el 5 de noviembre salga 
en Amazon “Historias para no 
dormir” donde tengo una es-
cena con Dani Rovira. Además, 
también me encuentro haciendo pruebas y esperan-
do que llegue un personaje que nos guste a nosotros 
y que yo cuadre para él. Aquí no sólo se trata de hac-
erlo bien. Tiene que ser justo la edad que están bus-
cando, color de piel, estatura… 



Colegio Público “Fco. 
Candela”
Manuel Sanchis Guar-
ner, s/n.
96 691 53 95

Colegio Público “Mi-
guel Hernández”
Rvdo. Pascual Martínez, 
s/n.
96 691 51 30

Colegio Público 
“Ntra. Sra. de la Es-
peranza”
Camino Arquet, s/n.
96 691 3130

Colegio Público 
“Ntra. Sra. de la Es-
peranza”
Camino Arquet, s/n.
96 691 3130

Colegio Público “Pá-
rroco Fco. Mas”
Molinos, 19
96 540 05 37

Colegio Público “Pri-
mo de Rivera”
Jorge Juan, 2
96 691 53 90

Colegio Público 
“Cardenal Belluga”
(San Felipe Neri)
Almazara, 1
96 548 45 13

Colegio Público “San 
Luis Gonzaga”
(El Realengo)
Las Fuentes, 1
96 668 11 12

Colegio Público 
“José Puig Jover”
Barrio de la Estación
96 540 14 02

Colegio “Ntra. Sra. 
del Carmen”
Vereda Carmelitas Mis-
ioneras Teresianas
96 540 19 68

I.E.S. “Maciá Abela”
Manuel Sanchis Guarn-
er, s/n.
96 540 23 51
96 540 64 22
I.E.S. “Canónigo Man-
chón”
Partida Arquet s/n
96 540 14 49
96 540 54 97

Centro de Educación 
Permanente de Adul-
tos
Valencia, 15
96 668 17 73

Casa Municipal de 
Cultura
“José Candela Lledó”
Llavador, 9
96 540 64 31
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TELÉFONOS DE INTERÉS
Policía Local
Carretera de la Estación, 
Nº 17 (Polígono I-4)
96 540 64 54

Guardia Civil
Portes d’Oriola, 17
96 540 70 56
96 668 26 37

Centro de Salud
Vereda Carmelitas Misio-
neras Teresianas
96 691 24 65
Urgencias: 96 691 24 94

Cruz Roja Española
Paseo d’Elx, 13
96 540 65 04

Ayuntamiento
Major, 9
96 540 15 26
96 540 19 54

Juzgado de Paz
Major, 14
96 540 07 37

Servicios Sociales
Ribera, 16
96 668 09 64

Colegio Público “Dr. 
Mas Magro”
Taibilla, s/n.
96 691 53 55



Parroquia de “Ntra. 
Sra. de Belén”
Plaza de la Consti-
tución
96 540 15 40

Parroquia de la 
“Stma. Trinidad”
Plaza Poeta Maciá 
Abela
96 540 19 27

Parroquia de “San 
Cayetano”
Ronda Sur, 4
96 540 39 19

Iglesia de las Her-
manas Carmelitas
Vereda Carmelitas 
Misioneras Teresi-
anas
96 540 08 29

Parroquia de “San 
Felipe Neri”
Pedanía de San Fe-
lipe Neri

Mercado de Abastos
Paseo de Fontenay
96 540 11 73

Centro de Mayores 
Calle Vial Parc Nou 
96 668 22 08
96 668 22 0

Asociación de Em-
presarios de la Con-
strucción y Afines 
(ASOCYA) 
San Antonio de la 
Florida nº 203
652956883
670365952

TELÉFONOS DE INTERÉS
Museo Arqueológico 
Municipal
Casal del Parc Nou. 
Vial del Parc
96 668 14 78

Biblioteca Municipal
Virgen del Carmen, 34
96 540 65 10

Campo Mpal. de Fút-
bol e Instalaciones 
Anexas
Manuel Sanchis Guarner, 
s/n. 
96 540 41 63

Pabellón Polideporti-
vo Municipal.
Passeig Abrets, s/n.
96 540 05 39

Gimnasio Municipal
Valencia, 15
96 668 17 72
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LA FOTO DEL MES
ENVÍANOS TUS FOTOS

 WHATSAPP 601 902 937
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H A L L O W E E N
ESPECIAL

Desde hace años, en España se ha importado y se celebra la fiesta de Halloween, también conocida como 
Noche de Brujas. Esta celebración se ha expandido por todo el mundo, pero se vive principalmente en Esta-
dos Unidos, Canadá, Irlanda y Reino Unido. 

Cada 31 de octubre, los niños y no tan niños se disfrazan y piden caramelos al son de “Truco o Trato” como 
contrapartida de portarse bien y no gastar ninguna broma. Pero...

 ¿De dónde viene esta celebración?

El origen de Halloween proviene de las regiones celtas como Irlanda, Inglaterra y Escocia, quienes al emi-
grar a Estados Unidos durante el siglo XIX importaron la tradición. Esta fiesta pagana nace de un antiguo 
festival celta llamado Samhain que significa ‘final del verano’.

Durante el festival celta, se creía que el mundo de los mortales y los espíritus de los muertos volvían a jun-
tarse y por tanto había una línea que conectaba a este mundo con el más allá, permitiendo a los espíritus 
pasar. Los mortales para ahuyentar a aquellos espíritus maliciosos llevaban máscaras terroríficas.
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Halloween se caracteriza por la mítica calabaza cortada de forma grot-
esca e iluminada por dentro, la cual tradicionalmente se utilizaba para 
ahuyentar a las brujas y malos espíritus. Otro de los símbolos son los 
gatos negros quienes eran considerados en la Edad Media como forma 
que el diablo adoptaba. 

No obstante, alrededor del mundo se celebra de distintas formas. Por 
ejemplo, en Irlanda se realizan cabalgatas, hogueras, se lanzan fuegos 
artificiales y se juega a la búsqueda del tesoro.

En Alemania, tienen la tradición de guardar todos los cuchillos de la 
casa para que los espíritus no se hagan daño. Estados Unidos es el país 
por excelencia que celebra a lo grande Halloween decorando las casas 
de forma espectacular y llenando las calles y las tiendas de calabazas, 
telarañas y fantasmas entre otras cosas. 

En Reino Unido, son los niños quienes la festejan, sobre todo, una de sus 
tradiciones es comer ojos de vainilla y chocolate, dedos de brujas y todo tipo de galletas y alimento con 
aspecto sangriento y aterrorizador. Además, cuentan con la London Zombie Walk donde recorren las calles 
de la capital miles de personas disfrazadas. 

Por último, en México se celebra durante tres días representando la vida y la muerte. Los niños se disfrazan 
la noche de Halloween, y el Día de Todos los Santos se realizan ofrendas religiosas y empiezan los prepara-
tivos para el día 2 de noviembre, cuando agasajan a los muertos con desfiles, decoración de cementerios y 
mucho más.
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COCINANDO
COCINA
09

CREVILLENT

Recetas veganas
Brownie de calabaza

Este plato oficiado se llama en el Poble... 

Ingredientes
300 g de Calabaza
100 g de Harina de maíz
2 cs de Semillas de chía
1 vasos de Agua
1 tableta de Chocolate
1 pizca de Esencia aroma de vainilla
1 sobre de Levadura en polvo
1 chorrito de Sirope de agave
Menta

Procedimiento
Un dulce “healthy” que encantará a todos.
1. Pela y trocea la calabeza. Ponla a cocer en agua hir-
viendo 25 minutos.
2. Escurre y tritura la calabaza.
3. Funde el chocolate y en un bol mezclarlo con la cala-
baza.
4. Hidrata las semillas de chía con medio vaso de agua y 
añadirlo al bol.
5. Agrega la harina y la levadura.
6. Añade al gusto el sirope de ágave y la esencia de vai-
nilla.
7. Precalentar el horno a 180ºC.
8. Volcar la masa y bajar la temperatura a 160ºC.
9. Hornear durante 30 minutos.

¡Y listo para disfrutar!
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EL MEU POBLE
La revista “Crevillent el 
meu poble” nace con el 
firme propósito de hacer 
llegar a nuestros lecto-
res información veraz y 
contrastada sobre temas 
que incumben a nuestro 
pueblo.
Creemos, sin lugar a 
dudas en la libertad de 
prensa y en la neutrali-
dad de los medios de 
comunicación. Es por 
ello que hemos dedicado 
todo nuestro esfuerzo 
en confeccionar este 
nuevo medio que espe-
ramos sea de tu agrado. 
Crevillent el meu poble 
pertenece al grupo de 
comunicación MIRAVORE 
y cuenta con su perfil de 
más de 10 años de exis-
tencia en RRSS.
Nuestro equipo está for-
mado por Doctores en 
Comunicación, periodis-
tas, publicitarios y profe-
sionales de las Ciencias 
de la Información y de la 
Comunicación. 

CONTACTO 
PUBLICIDAD Y PRENSA
decrevillent@gmail.com
WHATSAPP 601 902 937

©MIRAVORE 2020

http://miravore.com
https://www.decrevillent.com/

